

latine, à l'exception des trois Guyanes, elle est mise sous la juridiction des affaires ecclésiastiques extraordinaires, c'est-à-dire dépend directement de la Secrétairerie d'Etat. Cette juridiction date de l'époque où les colonies espagnoles et portugaises se séparèrent de la mère patrie. Alors on les rangea provisoirement sous la juridiction de cette congrégation qui venait d'être créée, et le provisoire dure encore.

D'ailleurs cette juridiction est très large, et un seul point suffira à montrer l'abondance et l'étendue des pouvoirs concédés aux missionnaires, au moins dans cette mission. Tous peuvent administrer le sacrement de confirmation, et on sait que la Propagande n'accorde ce pouvoir qu'aux préfets apostoliques.

— Les italiens veulent à leur tour faire leur partie dans le concert qui s'élève de toutes les nations de race latine contre l'Eglise. La France a donné le branle, l'Espagne a suivi, mais de plus loin, et le petit Portugal, qui est au fond vassal de l'Angleterre, cherche à égaler la France dans sa rage contre l'Eglise et son Christ. L'Italie n'a pas voulu rester en deça, mais elle s'est jusqu'à présent confinée dans des motions platoniques qui, et par leur sujet, et par leurs tenants, ne sont pas encore destinées à aboutir. Elles ont cependant un bon résultat, celui de faire connaître aux foules ce que sont les partis dits populaires, et de leur dévoiler le mensonge qui se cache sous les noms pompeux de liberté.

— Grâce à la lâcheté des catholiques milanais, Milan a une municipalité socialiste, et son premier soin a été de déclarer à l'Eglise une lutte sans trêve ni merci. Elle est bien plus occupée de surveiller les empiètements du clergé que de gérer les finances de la ville, et sa liberté consiste essentiellement à enlever aux catholiques celle de pouvoir vivre conformément aux dogmes et aux pratiques de la religion chrétienne.

Ainsi aux funérailles de Verdi qui, par la volonté du défunt, et les désirs de la famille, devaient être catholiques, le municiple a interdit la présence du prêtre, et pour mieux marquer le contraste, le maire avait reçu la veille les délégations étrangères portant en sautoir le grand cordon de la maçonnerie dont il est un des principaux dignitaires. Les loges maçonniques peuvent donc s'étaler librement dans les cérémonies officielles ; mais cela est interdit à Milan, à Jésus-